

Sección Página 13.08.2009 Dinero 12



## Sequía provocará fuertes pérdidas

## **POR ALICIA VALVERDE**

alicia.valverde@nuevoexcelsior.com.mx

La Asociación Nacional de Empresas Comercializadoras de Productores del Campo Mexicano (ANEC) estima que durante este año se registrarán perdidas de un millón de hectáreas de cultivo de maiz y frijol por escasez de lluvias en el país.

"Los estados más afectados han sido Guanajuato, Zacatecas, Durango y Chiapas, entidades donde no solamente se verá afectada la producción de semillas, sino que además impactará al ganado por la falta de agua", aseguró Víctor Suárez, director ejecutivo de ANEC.

Detalló que durante 2008 se obtuvo una producción de 24 millones de toneladas de maíz y para este año, podría bajar a 20 millones como consecuencia de las menores lluvias registradas en el presente ciclo agrícola.

La producción de frijol se ubicó en 650 mil toneladas el año pasado y para este se estima que podría descender a 450 mil toneladas.

Ante este escenario, el representante de ANEC demandó al Congreso de la Unión tomar medidas para enfrentar los problemas de sequía y al gobierno federal apoyar a las entidades federativas afectadas por la falta de lluvias.

Por su parte, Abraham Montes, presidente de la Unión Nacional de Productores de Frijol, dijo que a menos de un mes de que haya concluido la temporada de cosecha de la leguminosa, los estados de Zacatecas, Durango y Chihuahua han sido los más afectados por la falta de precipitaciones.

"La temporada concluyó el 25 de julio pasado y aunque semanas previa hubo presencia de lluvias que lograron recuperar un poco la siembra, no hemos podido determinar con precisión la afectación del producto", aseguró.

De acuerdo con Sagarpa, el consumo per cápita de frijol pasado de 9.4 a 12 kilos entre 2007 y 2008.



Página 1 de 1 \$ 1 Tarn: 184 cm 10124.42 GNAJERA